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Niederschrift 

 
über die 6. Sitzung des Amtsausschusses des Amtes Föhr-Amrum am Mittwoch, dem 
08.07.2009, im Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 13:45 Uhr - 16:10 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Heidi Braun    
Herr Arfst Christiansen    
Herr Alexander Damm  als Vertreter für Herrn Kniep-Wahala 

bis 14.50 Uhr 
Herr Bernd Dell Missier    
Herr Uwe Ingwersen    
Herr Karl-Heinz Juhl    
Herr Jürgen Jungclaus    
Herr Peter Koßmann  bis 15.52 Uhr 
Herr Matthias Kummerow    
Herr Heinz Lorenzen    
Herr Helmut Marczinkowski    
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel    
Herr Jens Pedersen    
Herr Paul Raffelhüschen    
Frau Gisela Riemann    
Herr Friedrich Riewerts    
Herr Christian Roeloffs    
Herr Jürgen Schmidt  bis 15.45 Uhr 
 von der Verwaltung 
Frau Renate Gehrmann  Amtsdirektorin  
Frau Birgit Mertin    
 Gäste 
Frau Eva-Maria Findeisen  vom Verein "Die Brücke e.V." zu  

TOP 10 
Herr Ivers  vom Ingenieurbüro Ivers zu TOP 11 
Herr Klaus Wrobel  vom Verein "Die Brücke e.V." zu  

TOP 10 
Herr Ivers  vom Ingenieurbüro Ivers zu TOP 11 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Cornelius Daniels    
Herr Friedhelm Kniep-Wahala    
 
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung 
 4 .  Bericht der Amtsvorsteherin 
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 5 .  Bericht der Ausschussvorsitzenden 
 6 .  Einwohnerfragestunde 
 7 .  Anträge und Anfragen 
 8 .  Anregungen und Beschwerden 
 9 .  Ausschussumbesetzungen 
 10 .  Bericht des Vereins "Die Brücke e.V." über seine Arbeit 
 11 .  Selbstüberwachung von Abwasseranlagen und Abwassereinleitungen (SüVO) 

hier: Information durch Herrn Ivers, Ingenieurbüro Ivers GmbH 
 12 .  Bericht der Verwaltung 
 12.1 .  Volksabstimmung zum Erhalt der Realschulen 
 12.2 .  Mitgliederversammlung AktivRegion 
 12.3 .  Vereinsgründung "Infrastruktur Westkysten" 
 13 .  Verschiedenes 
 14 .  Entsendung von Mitgliedern für den Schulleiterwahlausschuss 
 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Frau Braun begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die 
Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung. 
 

 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Für den nichtöffentlichen Teil der Sitzung wird der Tagesordnungspunkt „Verschiede-
nes“ in die Tagesordnung aufgenommen. 
 

 3. Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung 
  

Es wird angemerkt, dass in der 5. Sitzung des Amtsausschusses nicht Herr Kniep-
Wahala sondern sein Stellvertreter Herr Damm anwesend gewesen sei. 
 
Weitere Einwände werden nicht erhoben. Der öffentliche Teil Niederschrift gilt damit mit 
der oben genannten Änderung als genehmigt. 
 

 4. Bericht der Amtsvorsteherin 
  

In der aktuellen Sitzung des Schleswig-Holsteinischen Gemeindetages wurde der 
Haushalt beraten. In der Sitzung am 15.07.2009 wird es dann um die CCS-Resolution 
gehen. 
 

 5. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
  

Es liegen keine Berichte der Ausschussvorsitzenden vor. 
 

 6. Einwohnerfragestunde 
  

Von Seiten der Einwohnerinnen und Einwohner liegen keine Wortmeldungen vor. 
 

 7. Anträge und Anfragen 
  

Es liegen keine Anträge und Anfragen vor. 
 

 8. Anregungen und Beschwerden 
  

Es liegen keine Anregungen und Beschwerden vor. 
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 9. Ausschussumbesetzungen 
  

Es liegen keine Ausschussumbesetzungen vor. 
 

 10. Bericht des Vereins "Die Brücke e.V." über seine Arbeit 
  

Herr Wrobel und Frau Findeisen berichten anhand des als Anlage 1 beigefügten Jah-
resberichtes des Vereins „Die Brücke“ über die Tätigkeit des Vereins.  
 
Der Verein hat zur Zeit ca. 300 Mitglieder. 
 
Herr Wrobel führt im Wesentlichen Gespräche mit Betroffenen, deren Angehörigen und 
Menschen in einer Krise. Die durchschnittliche Therapiedauer liege bei ca. 1 Jahr.  
 
Es wurden im vergangenen Jahr 34 Präventionsveranstaltungen in den Schulen und im 
außerschulischen Bereich durchgeführt.  
 
Auf Nachfrage, wo es Defizite gebe, erklärt Herr Wrobel, dass ein Ausbau der Präventi-
on wünschenswert sei. So wäre es schön, wenn zukünftig statt 1 Stelle 1,5 Stellen be-
setzt werden könnten. 
 
Frau Braun bedankt sich bei Frau Findeisen und Herrn Wrobel für ihren Vortrag und 
verabschiedet diese. 
 

 11. Selbstüberwachung von Abwasseranlagen und Abwassereinleitungen (SüVO) 
hier: Information durch Herrn Ivers, Ingenieurbüro Ivers GmbH 

  
Herr Ivers erläutert äußerst ausführlich anhand der beiliegenden Anlage 2 die Selbst-
überwachungsverordnung. Nach der Hälfte seines Vortrages stellte der Amtsausschuss 
bei einer Rückfrage fest, dass die Selbstüberwachung von Abwasseranlagen für Amrum 
nicht relevant ist und die Bürgermeister der Osterlandföhrer Gemeinden gerne die Ab-
wasserentsorgung an den WBV übertragen würden. Allerdings soll zunächst die Kalku-
lation der Wibera abgewartet werden.  
Die Herren Jacobsen und Ketelsen werden dann entsprechend berichten. Die Gemein-
den von Westerlandföhr haben noch keine Vorbereitungen für eine Dokumentation ge-
troffen. Die Arbeiten haben bis 2012 zu erfolgen. 
 
Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Ivers für den Vortrag. 
 

 12. Bericht der Verwaltung 
  
 12.1. Volksabstimmung zum Erhalt der Realschulen 
  

Frau Gehrmann erklärt, dass es sich bei der ausliegenden Abstimmung zum Erhalt der 
Realschulen um eine Volksabstimmung handele. 
 

 12.2. Mitgliederversammlung AktivRegion 
  

Während der letzten Mitgliederversammlung der AktivRegion wurde eine AG „Fischerei“ 
gegründet, für die ein eigenes Regionalmanagement gewünscht wird.  
Es wurde weiterhin um Werbung bei Vereinen und Verbänden für einen Beitritt zur Ak-
tivRegion gebeten.  
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 12.3. Vereinsgründung "Infrastruktur Westkysten" 
  

Der Haupt- und Finanzausschuss hat dem Beitritt des Vereins „Infrastruktur 
Westkysten“ als Fördermitglied zugestimmt. Der Verein will sich unter anderem um den 
Ausbau der B5 bemühen. 
 

 13. Verschiedenes 
  

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor. 
 

 14. Entsendung von Mitgliedern für den Schulleiterwahlausschuss 
  

Für die Entsendung von Mitgliedern für den Schulleiterwahlausschuss zur Besetzung 
der Schulleiter-Stelle am Gymnasium wird eine Entsendung von 4 Wyker Mitgliedern, 4 
Mitgliedern von Föhr-Land und 2 Mitgliedern von Amrum vorgeschlagen.  
 
Von Föhr-Land werden benannt: 
 
Heidi Braun als Stellvertreter Uwe Ingwersen 
Cornelius Daniels als Stellvertreter Jens Pedersen 
Gisela Riemann als Stellvertreter Christian Roeloffs 
Helmut Marczinkowski als Stellvertreter Friedrich Riewerts 
 
 
Von Amrum werden benannt: 
 
Hans-Peter Traulsen Stellvertreter/in wird nachbenannt 
Christian Klüssendorf Stellvertreter/in wird nachbenannt 
 
 
Von der Stadt Wyk auf Föhr werden benannt: 
 
Heinz Lorenzen als Stellvertreterin Dr. Silke Ofterdinger-Daegel 
Matthias Kummerow als Stellvertreter Peter Schaper 
Ulrich Bork als Stellvertreter Paul Raffelhüschen 
Alexander Damm Stellvertreter/in wird nachbenannt 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Heidi Braun Birgit Mertin 
 


